



教育目標

「やさしいいっぱい大麻泉の子」

- ◎思いやりのある子
- ◎進んで考える子
- ◎明るく元気な子



レジリエンスを育む

校長 蛭谷俊明

11月は行事のラッシュとなりましたが、そのたびに子どもたちの歓声を聞くことができた期間でした。先日、2回に分けて学習発表会を開催しました。インフルエンザ等により、10月28日(土)に1・2・3学年とみずほ学級、11月7日(火)に4・5・6学年の発表を開催しました。

子どもたちは、学年と自分のめあてや目標の達成に向け、真剣に練習に取り組み、表現することへの工夫を重ねながら当日を迎えました。「表現する喜び」「友達との協力や自分の役割を果たす大切さ」「たがいに認め合う態度」も一緒に学び、成長できた子どもたちの姿は、この行事での大きな成果であると確信しています。これらの成果をさらに伸ばさせ、充実した学校生活となるようにつなげていきます。

▶ レジリエンス (resilience) を育む ～ 回復する力、ピンチを乗り越える力 ～

子どもたちが身につけてほしい「力」の1つに「レジリエンス」があります。心理学、今ではビジネス用語としても使われる言葉で、「回復力」「復元力」「耐久力」「弾力」「困難にぶつかっても、しなやかに回復し、乗り越える力」「強み・弱みを受容し、弱みを強みに変える力」などに訳されています。

先日、読んだ本で心に残った一節がありました。『山中教授、同級生の小児脳科学者と子育てを語る』著者はノーベル医学・生理学賞を受賞した山中伸弥教授です。同級生の小児脳科学者と一緒に、レジリエンスを身につける子育てについて、語っています。その中でレジリエンスを育てるためには、「感謝の気持ちを持つこと」「ありがとうと言い合える関係」等と下記の3点が大切と記されていました。

1. 自己肯定感………自分は何があっても大丈夫だと思える
2. 社会性………周囲の人と協力しながら、いろいろな問題を解決する
3. ソーシャルサポート………周りの人に助けられていることを実感する

子どもたちが人間として生きる上で必要な力を身に付けながら、本人が大人になったときに、自立して世を渡っていけるようになることが、教育の目的の1つです。学校では学校行事や係活動・当番活動といった学級活動、普段の授業でも協働で課題に向かう場面を通し、友だちをはじめ周囲の人と協力し合ったり、助け・助けられたりしながら集団やグループで関わる社会性を育てています。

また、我々大人が、その子のために与えることのできる最上の贈り物は、「安心感」と「自己肯定感」を持ってもらうことです。この2つを授けられた子どもは、多少の逆境に出会おうと、方法を模索しながら、人生を切り拓いていく力が育ちます。苦しい状況に置かれても、自分を追い詰めすぎず、希望を持ち続けながら、一步一步、着実に進んでいくことができます。少々生き方が不器用だろうと、世渡りが下手だろうと、自分を信じ、自分が進んでいる道を肯定することができれば、やがてその人は、自分にふさわしい生き方にたどりつきます。子どもたちにとって、学校ですごく時間全てが、さらに有意義な学びの場となるよう努めてまいります。

今年も残り1ヶ月となりました。「早寝・早起き・朝ごはん」をお願いし、1年の締めくくりをしっかりと行うことで、間もなくやってくる「令和6年」に向けて希望をしっかりと持たせたいと思います。

生涯学習～自ら学ぶ姿勢を育むために～

生涯学習とは、生涯にわたって行う学習活動です。子どもたちは、学校にいる期間だけ学習するわけではありません。学校を卒業して社会に出ると、仕事に関わる学習や豊かで充実した人生を送るための学習を続けることになります。

11月13日～17日は、家庭学習強化週間でした。学校から出された宿題だけではなく、自分で学習する内容を決めて取り組むことは、大きな力となります。

学校では、児童の学習意欲を引き出すために質の高い授業に努めています。ご家庭でも、「勉強がんばっているね!」と励ましの声かけをお願いいたします。



各学級から1名、家庭学習のお手本となるノートが紹介されました!

★3年 消防教室

3年生を対象に行った消防教室は、消防署の方から詳しくお話を聞くことができました。特に、救助工作車について説明を受けたときは、様々な機材を積んでいることに驚いたり、熱心にメモを取ったりしていました。



★6年 キタラコンサート

11月17日(金)、札幌コンサートホール「Kitara」へ行ってきました。プロによる生演奏を聴き、オーケストラの魅力を肌で感じることができました。子どもたちにとって貴重な経験となり、有意義な時間でした。



★PTA全校レク 泉っ子大くじ引き大会

11月27日(月)の放課後に開催しました。スタンプラリー形式で、各コーナーでくじを引いたり、スーパーボールすくいをしたりしました。

参加した子どもたちが、笑顔で楽しそうにくじを引いたり、たくさん景品をもらったりと、楽しい時間を過ごすことができました。

PTA役員・交流委員・生活委員の皆さんには、企画・準備・運営と大変お世話になりました。心から感謝申し上げます。ありがとうございました!



学習発表会を終えて

10月28日(土)に1～3年・みずほ学級の発表、11月7日(火)に4～6年の発表を行いました。特に、4～6年は学年・学校閉鎖の影響で二度も延期となり、保護者の皆様には日程調整等でご負担をおかけしまして申し訳ありませんでした。

学習発表会では、“児童それぞれがめあてを立てる”とともに、各学年の教職員も“このような力を身に付けさせたい”とねらいをもって取り組みます。保護者の皆様におかれましては、発表をご覧になり、どの部分でお子さんの成長を感じたでしょうか。

大切なことは、お子さんの成長を認め励まし、次の成長へとつなげることです。学校でも学習発表会での取り組みを振り返り、次の成長へとつなげるべく日々の教育活動を行っています。今後も、様々な機会や場面を通じて、お子さんの良さを引き出し、伸ばしていきたいと思えます。引き続き、ご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

各学年の一般公開日の様子です。
大きな拍手をいただき、ありがとうございました！



みずほ学級



1年生



2年生



3年生



4年生



5年生



6年生

【PTA交通安全指導】

	1番通り		2番通り		3番通り	
	登校時	下校時	登校時	下校時	登校時	下校時
12月6日 (水)						
12月20日 (水)						

★1番通りの旗は「泉小職員玄関」、2番通りの旗は「ファミリーマート」、3番通りの旗は「セブンイレブン」にあります。

★引き続き、日常活動・日常生活の中での「(生活し)ながら見守り」を皆様で実践いただけるとたいへんありがたいです。よろしくお願いいたします。

12月 行事予定表

12月30日（土）、PTA資源回収へのご協力をお願いいたします。

日	曜	12月 学校行事等	給食	心の相談室	PTA行事	土曜開放
1	金	交流いずみ（3年）	○			
2	土					○
3	日					
4	月	チャレンジテスト週間 食の指導（2年）	○			
5	火	5時間授業 希望制個人懇談① 心の相談室	○	8:30～ 13:30		
6	水		○		P交通安全指導	
7	木	5時間授業 希望制個人懇談② 図書室閉館	○			
8	金	5時間授業 希望制個人懇談③	○			
9	土	図工美術作品展（～12日）				○
10	日					
11	月	専門委員会④ 冬休み図書貸し出し（低）	○			
12	火	5時間授業 希望制個人懇談④ 冬休み図書貸し出し（中） 心の相談室	○	8:30～ 13:30		
13	水	冬休み図書貸し出し（高） 国際協力出前講座（6年）	○			
14	木	5時間授業 希望制個人懇談⑤ スポーツライ（2年）	○			
15	金	5時間授業 希望制個人懇談⑥	○			
16	土					○
17	日					
18	月	希望制個人懇談⑦	○			
19	火	みずほお楽しみ会 心の相談室	○	8:30～ 13:30		
20	水	英検ESG（6年） 水曜60分授業最終日	○		P交通安全指導	
21	木	喫煙予防教室（6年）	○			
22	金	5時間授業 大掃除	○			
23	土	冬季休業開始（～1月16日）				
24	日					
25	月	冬休み学習会 大麻東中学校部活動体験①				
26	火	大麻東中学校部活動体験②				
27	水					
28	木					
29	金	年末休業 学校閉庁日				
30	土	年末休業 学校閉庁日			P資源回収	
31	日	年末休業 学校閉庁日				

【土曜体育館開放】… 12月2日（土）・9日（土）・16日（土）の午前中です。

【冬季休業】… 12月23日（土）～1月16日（火）の25日間となります。